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P R O T O K O L L 
 

der Sitzung des Gemeinderates vom 28.02.2024 
Teil A – Öffentlicher Teil 
 

Zeit: 19.00 – 20.21 Uhr 

Ort: Ellefeld, Gaststätte Turnhalle  

Anwesende 
Gemeinderäte: 

Bernd Bauer, Mandy Kretzschmar, Andreas Kühn, Matthias Lorenz, Daniel 
Mädler, Jürgen Mädler, Martin Mailach, Mike Müller, Hagen Schädlich, Heiko 
Trommer, Michael Vogel 

Abwesende 
Gemeinderäte: 

Karsten Bauer, Steffen Ebert, Thomas Kasiske, Maria Tittel 

Vorsitzender: Bürgermeister Jörg Kerber 

Schriftführerin: Kathrin Kerber 

Urkundspersonen: Andreas Kühn, Bernd Bauer 

Anwesende aus 
der Verwaltung: 

Christian Fiedler, Nadine Geipel, Steffen Kaden, Daniela Schreiter 

Anwesende 
Gäste: 

Michael Köbrich (HKMS Treuhand GmbH Plauen, Wirtschaftsprüfungsges.) 
Annett Hahn, Alexandra Kober (Schulleiterin und Sekretärin der Grundschule) 
Eric Hering, Mario Fleischmann (Wehrleitung der FFw Ellefeld) 
Heinrich Kerber 
 

 
Das Protokoll wird nicht als Wortprotokoll geführt. 
 
Als Verlaufsprotokoll werden die wichtigsten Passagen der Sitzung festgehalten, so dass sinngemäße 
Wiedergabe ausreichend ist und diese als rechtsgebundene Nachweise und zur Erinnerung und Rich-
tigstellung möglicher Zweifel oder Auslegungsänderungen der Entscheidungen und Beschlüsse gelten 
können. 
 
 
Tagesordnung: 
 
A – Öffentlicher Teil 
 
01. Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
02. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
03. Feststellung der Anwesenheit und Bekanntgabe vorliegender Entschuldigungen 
04. Feststellung der Beschlussfähigkeit des Gemeinderates 
05. Benennung von zwei Urkundspersonen zur Unterzeichnung des Protokolls  
06. Behandlung von Einwendungen zum Protokoll der Sitzungen vom Mittwoch, 24. Januar 2024 

und Donnerstag, 01.02.2024 
07. Beratung und Beschlussfassung über die Tagesordnung 
08. Einwohnerfragestunde 
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09. Bekanntgabe der Beschlüsse aus der letzten nichtöffentlichen Sitzung  
10. Beschlussfassung zur Annahme von Spenden 
11. Feststellung des Jahresabschlusses 2020 zum 31.12.2020 
12. Beschlussfassung über die Stellungnahme zur Fortschreibung des Teilschulnetzplanes für die 

allgemeinbildenden Schulen im Vogtlandkreis  
13. Beschlussfassung zur Aufkommensneutralität der Grundsteuer 
14. Angelegenheiten der Gemeinde 
15. Informationen und Anfragen der Gemeinderäte  
 
 
 
TEIL A – PROTOKOLL DER ÖFFENTLICHEN SITZUNG DES GEMEINDERATES 
 
Zu Punkt 1 der TO: 
 
Der Bürgermeister begrüßt die Gemeinderätinnen und Gemeinderäte, die Mitarbeiterinnen und Mit-
arbeiter der Gemeindeverwaltung, die Vertreter der Presse und alle weiteren Gäste und eröffnet die 
Sitzung. 
 
Zu Punkt 2 der TO: 
 
Die Einladung zur Sitzung erfolgte form- und fristgemäß mit E-Mail vom 22.02.2024. 
 
Der Bürgermeister weist die Gemeinderätinnen und Gemeinderäte auf § 39 SächsGemO hin: 
(1) 1Der Gemeinderat kann nur in einer ordnungsgemäß einberufenen und geleiteten Sitzung bera-

ten und beschließen. 2Eine Verletzung von Form oder Frist der Ladung eines Gemeinderatsmit-
glieds gilt als geheilt, wenn das Mitglied zur Sitzung erscheint und den Mangel nicht spätestens 
bei Eintritt in die Tagesordnung der Sitzung geltend macht. 

 
Die ordnungsgemäße Einberufung der Sitzung und die Zustellung der Beratungsunterlagen sind hier-
mit festgestellt. 
 
Zu Punkt 3 der TO: 
 
Anwesend: 11 Gemeinderäte 
 
Entschuldigt: GR Karsten Bauer - privater Grund 
 GR Steffen Ebert - privater Grund 
 GR Thomas Kasiske - privater Grund 
 GR Maria Tittel - privater Grund 
 
Zu Punkt 4 der TO: 
 
Die Beschlussfähigkeit des Gemeinderates ist hiermit festgestellt. 
 
Zu Punkt 5 der TO: 
 
Als Urkundspersonen zur Unterzeichnung des Protokolls der heutigen Sitzung werden benannt: 
 

 Herr Gemeinderat Andreas Kühn 
 Herr Gemeinderat Bernd Bauer 
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Zu Punkt 6 der TO: 
 
Behandlung von Einwendungen zum Protokoll der Sitzungen vom Mittwoch, 24. Januar 2024 und 
Donnerstag, 01.02.2024 
 
Zu den vorliegenden Protokollen gab es keine Anmerkungen. Die Protokolle sind damit bestätigt. 
 
 
Zu Punkt 7 der TO: 
 
Beschluss Nr.  2024-02-B02 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form beschlossen. 
 
Gesetzliche Anzahl der Gemeinderäte: 15 + 1 (16 Sitze, 1 Sitz ist unbesetzt) 
Anzahl der anwesenden Gemeinderäte: 11 + 1 
Ja – Stimmen: 12 
Nein – Stimmen:  - 
Enthaltungen:  - 
Aufgrund § 20 SächsGemO befangen: - 
 
Bei der Behandlung und Beschlussfassung haben keine Mitglieder des Gemeinderates mitgewirkt, für 
die nach § 20 SächsGemO ein Mitwirkungsverbot besteht. 
 
Somit wird in dieser Sitzung nach der vorliegenden Tagesordnung verfahren. 
 
 
Zu Punkt 8 der TO: 
 
Einwohnerfragestunde 
 
Die anwesenden Bürger haben keine Fragen oder Anregungen. 
 
Zu Punkt 9 der TO: 
 
Bekanntgabe der Beschlüsse aus der letzten nichtöffentlichen Sitzung 
 
Es sind keine nichtöffentlichen Beschlüsse bekanntzugeben.  
 
 
Zu Punkt 10 der TO: 
 
10.1 Beschlussfassung zur Annahme von Spenden, Schenkungen oder ähnlichen Zuwendungen 
gem. § 73 Abs. 5 SächsGemO für den Brand- und Katastrophenschutz 
 
Für die Diskussion und Abstimmung erklärt sich Gemeinderat Mike Müller aufgrund § 20 SächsGemO 
für befangen und nimmt im Zuschauerraum Platz. 

 
Der Bürgermeister informiert über den Eingang zweier Spenden für den Brand- und 
Katastrophenschutz. 
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Beschluss Nr.  2024-02-B03 
 
Der Gemeinderat der Gemeinde Ellefeld beschließt, folgende Spenden für den Brand- und 
Katastrophenschutz Ellefeld anzunehmen: 
 
  100,00 € von Sören Voigt am 19.02.2024 
  200,00 € von Mike Müller am 21.02.2024 
 
Gesetzliche Anzahl der Gemeinderäte: 15 + 1 (16 Sitze, 1 Sitz ist unbesetzt) 
Anzahl der anwesenden Gemeinderäte: 11 + 1 
Ja – Stimmen: 11 
Nein – Stimmen:  - 
Enthaltungen:  - 
Aufgrund § 20 SächsGemO befangen: 1 
 
Bei der Behandlung und Beschlussfassung haben keine Mitglieder des Gemeinderates mitgewirkt, für 
die nach § 20 SächsGemO ein Mitwirkungsverbot besteht. 
 
Der Gemeinderat Mike Müller nimmt wieder am Ratstisch Platz. 
 
 
10.2 Beschlussfassung zur Annahme von Spenden, Schenkungen oder ähnlichen Zuwendungen 
gem. § 73 Abs. 5 SächsGemO für die Grundschule „Otto Schüler“ 
 
Der Bürgermeister informiert über den Eingang einer Spende für die Grundschule „Otto Schüler“. 
 
Beschluss Nr.  2024-02-B04 
 
Der Gemeinderat der Gemeinde Ellefeld beschließt, folgende Spende für die Grundschule „Otto 
Schüler“ Ellefeld anzunehmen: 
 
 119,12 €  von der Firma Pfennigpfeifer Handelsgesellschaft am 08.02.2024 
   Schulaktion 2023 „Spenden und Sparen“ 
 
Gesetzliche Anzahl der Gemeinderäte: 15 + 1 (16 Sitze, 1 Sitz ist unbesetzt) 
Anzahl der anwesenden Gemeinderäte: 11 + 1 
Ja – Stimmen: 12 
Nein – Stimmen:  - 
Enthaltungen:  - 
Aufgrund § 20 SächsGemO befangen: - 
 
Bei der Behandlung und Beschlussfassung haben keine Mitglieder des Gemeinderates mitgewirkt, für 
die nach § 20 SächsGemO ein Mitwirkungsverbot besteht. 
 
 
10.3 Beschlussfassung zur Annahme von Spenden, Schenkungen oder ähnlichen Zuwendungen 
gem. § 73 Abs. 5 SächsGemO für die Kinderwelt Ellefeld 
 
Der Bürgermeister informiert über den Eingang dreier Spenden für die Kinderwelt Ellefeld. 
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Beschluss Nr.  2024-02-B05 
 
Der Gemeinderat der Gemeinde Ellefeld beschließt, folgende Spenden für die Kinderwelt Ellefeld 
anzunehmen: 
 
  10,00 €  anonym am 09.02.2024    
  100,00 €  von Foto-Atelier Hühner am 09.02.2024 
  200,00 €  von Foto-Atelier Hühner am 23.02.2024 
 
Gesetzliche Anzahl der Gemeinderäte: 15 + 1 (16 Sitze, 1 Sitz ist unbesetzt) 
Anzahl der anwesenden Gemeinderäte: 11 + 1 
Ja – Stimmen: 12 
Nein – Stimmen:  - 
Enthaltungen:  - 
Aufgrund § 20 SächsGemO befangen: - 
 
Bei der Behandlung und Beschlussfassung haben keine Mitglieder des Gemeinderates mitgewirkt, für 
die nach § 20 SächsGemO ein Mitwirkungsverbot besteht. 
 
 
Zu Punkt 11 der TO: 
 
Beschlussfassung zur Feststellung des Jahresabschlusses 2020 zum 31.12.2020 
 
Der Bürgermeister übergibt das Wort an Herrn Köbrich von der Firma HKMS Plauen, die den 
Jahresabschluss 2020 geprüft hat. 
 
Herr Köbrich stellt den Bericht zur Prüfung des Jahresabschlusses 2020, unterzeichnet am 
02.02.2024, beauftragt am 25.10.2023, basierend auf dem Beschluss des Gemeinderates vom 
13.07.2022, vor und erläutert die einzelnen Prüfungsfelder. Prüfungsschwerpunkte waren bei diesem 
Jahresabschluss das Anlagevermögen, die Sonderposten und die Ergebnisrechnung. 
 
Die Haushaltssatzung 2020 wurde durch die zuständige Rechtsaufsichtsbehörde des Vogtlandkreises 
mit Bescheid vom 05.08.2020 genehmigt.  
Im Prüfungsbericht wird ein uneingeschränkter Prüfungsvermerk ohne Einwendungen erteilt. Der 
Jahresabschluss entspricht den gesetzlichen Vorschriften und den sie ergänzenden Bestimmungen 
und gibt ein entsprechend verhältnismäßiges Bild der aktuellen Haushaltslage. Ohne den 
Prüfungsvermerk einzuschränken, weist das Prüfungsbüro auf einige kleine Sachverhalte zum 
Jahresabschluss hin, die zukünftig anders gehandhabt werden sollen. Diese Feststellungen sind 
weder einzeln noch insgesamt wesentlich, so dass ein uneingeschränkter Prüfungsvermerk erteilt 
wird.  
 
Herr Köbrich bedankt sich für die Beauftragung, die Prüfung vor Ort war sehr gut vorbereitet und sein 
Büro freut sich auf die nächsten Prüfungen. 
 
Daran schließen sich Fragen der Gemeinderäte an, die Herr Köbrich beantwortet und erläutert. 
 
Bürgermeister Kerber dankt Herrn Köbrich für seine Ausführungen und allen Mitarbeitern, die an der 
Prüfung des Jahresabschlusses mitgewirkt haben. Er bittet um einen neuen Termin ca. Ende April für 
die Prüfung des Jahresabschlusses 2021, um dieses Jahr noch mehr Abschlüsse anfertigen zu können. 
Herr Köbrich wird wohlwollend prüfen, ob sein Team dazu freie Termine hat. 
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Beschluss Nr.  2024-02-B06 
 
Der Gemeinderat der Gemeinde Ellefeld stellt gemäß § 88c Abs. 2 SächsGemO den Jahresabschluss 
2020 zum 31.12.2020 mit folgenden Eckdaten fest: 
 
Jahresergebnis: 
 ordentliches Ergebnis -54.230,99 € 
 Sonderergebnis 371.806,96 € 
 Gesamtergebnis 317.575,97 € 

Ergebnisverwendung: 
 Überschuss des ordentlichen Ergebnisses, der in die Rücklage  
 aus Überschüssen des ordentlichen Ergebnisses eingestellt wird 0,00 € 
  darunter:  Zuführung zur Rücklage aus Überschüssen des  
   ordentlichen Ergebnisses aus Verrechnungen  
   gemäß § 72 Abs. 3 Satz 3 SächsGemO 0,00 € 
 Überschuss des Sonderergebnisses, der in die Rücklage aus  
 Überschüssen des Sonderergebnisses eingestellt wird 317.575,97 € 
  darunter:  Zuführung zur Rücklage aus Überschüssen des  
   Sonderergebnisses aus Verrechnungen  
   gemäß § 72 Abs. 3 Satz 3 SächsGemO 0,00 € 
Fehlbetrag des Gesamtergebnisses, der mit der Rücklage aus Überschüssen  
des ordentlichen Ergebnisses verrechnet wird 0,00 € 
Fehlbetrag des Gesamtergebnisses, der mit der Rücklage aus Überschüssen  
des Sonderergebnisses verrechnet wird 0,00 € 
Fehlbetrag des ordentlichen Ergebnisses, der auf die Folgejahre vorzutragen ist 0,00 € 
Fehlbetrag des Sonderergebnisses, der auf die Folgejahre vorzutragen ist 0,00 € 

Zahlungsmittelsaldo aus laufender Verwaltungstätigkeit 435.067,25 € 
  aus Investitionstätigkeit 486.362,02 € 
  aus Finanzierungstätigkeit -43.128,86 € 

Veränderung des Finanzmittelbestands im Haushaltsjahr 878.300,41 € 

Bilanzsumme  20.941.491,14 € 

Basiskapital  9.056.176,51 € 
 
 
Gesetzliche Anzahl der Gemeinderäte: 15 + 1 (16 Sitze, 1 Sitz ist unbesetzt) 
Anzahl der anwesenden Gemeinderäte: 11 + 1 
Ja – Stimmen: 12 
Nein – Stimmen:  - 
Enthaltungen:  - 
Aufgrund § 20 SächsGemO befangen: - 
 
Bei der Behandlung und Beschlussfassung haben keine Mitglieder des Gemeinderates mitgewirkt, für 
die nach § 20 SächsGemO ein Mitwirkungsverbot besteht. 
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Zu Punkt 12 der TO: 
 
Beschlussfassung über die Stellungnahme zur Fortschreibung des Teilschulnetzplanes für die 
allgemeinbildenden Schulen im Vogtlandkreis 
 
Bei diesem Tagesordnungspunkt ergreifen wir die Gelegenheit, genauer über unsere Grundschule 
„Otto Schüler“ in Ellefeld zu berichten, um die Menschen, die die Schule ausmachen, in den 
Mittelpunkt zu rücken – die Kinder, die Lehrer und das gesamte Personal. Dazu lud Bürgermeister 
Jörg Kerber die Schulleiterin, Frau Annett Hahn, und die Sekretärin, Frau Alexandra Kober, in die 
Sitzung ein. An diese übergibt er das Wort, um aus dem aktuellen Schulalltag zu berichten, welches 
im Folgenden stichpunktartig wiedergegeben wird. 
 
Bericht der Schulleiterin Annett Hahn: 

• Grundschule ist zahlenmäßig eine kleine Schule – hat viele Vorteile, auch manche Nachteile 

• aktuell lernen 73 Schülerinnen und Schüler hier – 47 Mädchen und 26 Jungen 
o Klasse 1 – 21 Kinder (inkl. zwei Inklusionskinder mit sonderpädagogischem Förderbedarf – 

1x körperlich, 1x sprachlich) 
o Klasse 2 – 17 (inkl. einem Inklusionskind mit sonderpädagogischem Förderbedarf) 
o Klasse 3 – 18 (inkl. einem Inklusionskind mit sonderpädagogischem Förderbedarf) zzgl. 

aktuell zwei Rückkehrer aus LRS-Beschulung zur Probe 
o Klasse 4 – 17 Kinder (ohne Inklusionskind) 

• Personal: acht Lehrkräfte, eine kirchliche Lehrkraft und eine Schulassistentin zur Unterstützung 
der Schulleitung und des Unterrichts, eine Sekretärin 

• Kind mit körperlichen Einschränkungen bekam einen Einzelfallhelfer bewilligt, bisher aber noch 
kein Personal dafür gefunden (für 3 h Sport) – es wird weitergesucht, inzwischen geben die 
Lehrer Hilfestellung 

• für neues Schuljahr 2024/25 aktuell 26 Anmeldungen – mehr als in den letzten Jahren  

• verschiedene Praktikanten (Studenten, Schüler ab 9. Klasse) wählen Ellefeld als Praktikumsort – 
wollen das möglichst vielen jungen Leuten gewähren, um Nachwuchs zu begeistern für das, was 
die Lehrer jeden Tag tun 

• seit Schuljahr 2020/2021: Alleinstellungsmerkmal „Partnerschule Lernen“ im Vergleich mit den 
umliegenden Schulen – aktuell kein Kind mit dem Förderbedarf „Lernen“ an der Schule, es 
können jedoch aus allen umliegenden Orten jederzeit Anfragen kommen, Platz dafür ist da 

• Partner der Schule:  
o Hort – unmittelbar mit im Hause, gute Zusammenarbeit 
o Kindergarten – bei Übergang zum Schuleintritt, ebenfalls sehr gute Zusammenarbeit 
o Eltern, die als Sorgeberechtigte immer informiert sein wollen und müssen – gemeinsame 

Veranstaltungen, die zusammen mit den Eltern durchgeführt werden, gehen nach 
Coronazeit langsam wieder los 

o weiterführende Schulen in Auerbach, Falkenstein, Rodewisch, Klingenthal, Kirchberg – es 
wird keine konkrete Werbung für einzelne Schulen gemacht, aber Informationen 
weitergegeben zur Entscheidungsfindung der Eltern 

o Firma Salto Vital aus Falkenstein – für GTA-Förderband am Vormittag (Ergotherapie, 
Logopädie, Physiotherapie), d. h. 1x in der Woche je Angebot ist jemand da zur speziellen 
Förderung, als Gruppenangebot, für die Kinder, die Bedarf in den Bereichen haben 

o Geo-Umweltpark – Patenschaft Felsenbrücke 

• Förderungen für die Schule: 
o Ganztagsangebote (GTA) gefördert von der SAB:  

verschiedene Angebote, je nach den Einsatzkräften, die die verschiedenen Angebote 
abdecken (mit den entsprechenden Ausbildungen)  
aktuelle Angebote im Schuljahr 2023/24: Medienkompetenz, Erste Hilfe, neu: „Bühne frei“ 
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(Chor & Theater), Tanzen, Kinderyoga, Kochen & Backen, Kreatives Gestalten – alle 
Angebote werden sehr gut besucht 

o „flexibles Lernbudget“ als Nachfolgemaßnahme von „Aufholen nach Corona“:  
aktuell im Schuljahr 2023/24: Mathematik, Lesen, Sprachentwicklung  
jeweils Gruppen ab 3 Kinder – sehr effektive Förderung für die Kinder 

o Förderzimmer wurde eingerichtet: 
in Absprache mit der Gemeinde wurde ein Zimmer umgenutzt (Garderobe beim Sportraum) 
ist große Bereicherung als „Rückzugsort“ für die Förderangebote 

• Vorhaben in nächster Zeit:  
o Renovierung der Unterrichtsräume nach und nach 
o Neugestaltung des Schulgartens 
o Projekt: „Klimaschule“ für Schulgelände 
o Pflege des Geländes zusammen mit den Eltern „Gemeinsam geht’s besser“, dabei Ideen der 

Kinder und Eltern mit umsetzen 
 
Bericht der Sekretärin Alexandra Kober (seit 01.07.2022 im Amt) aus ihrem Aufgabenbereich im 
Laufe eines Schuljahres: 

• Beginn Schuljahr: Förderangebote GTA mit allen Partnern koordinieren 

• September: Schulanmeldungen mit allen Kommunikationen zu den Ämtern, Schulstatistik 

• Herbst: Vorleser an der Schule über den Literaturwagen 

• vor Weihnachten: Theaterfahrt, Weihnachtsmarkt 

• Januar: Radfahrausbildung Klasse 4 

• Februar: Erstellung Halbjahresinformationen für alle Kinder und Bildungsempfehlungen für die 
Klasse 4 / Vorbereitung des neuen Förderantrages der GTA-Mittel bei der SAB 

• ab März: Erarbeitung der Schulbroschüre für die Eltern der neuen Klasse 1 mit allen 
Informationen zum Schulstart 

• April: Projekt „Gemeinsam geht’s besser“ koordinieren 

• Mai: Schulbuchbestellung, ist ein größeres und aufwendiges Thema – Abstimmung mit den 
Lehrern und Eltern 

• Juni: Tag der offenen Tür mit Projektwoche im Vorfeld 

• Schuljahresende 31.07.2024: Endjahreszeugnisse aller Kinder / Übermittlung der Daten der 
Klasse 4 zu den weiterführenden Schulen / Abrechnung der GTA-Mittel 

• Sommerferien: Vorbereitung Schulanfang und Schulstart neue Klasse 1 

• weitere Projekte, die ganzjährig begleitet werden: 
o Gesundheitsprojekt „Klasse 2000“ – mehrere Paten fördern dieses Projekt 
o 1. Klasse: Verkehrserziehung mit dem ADAC 
o EU-Schulprogramm: kostenloses Obst/Gemüse und Vollmilch für jedes Kind pro Woche 

 
Daran schließen sich Fragen der Gemeinderäte an, die Frau Hahn und der Bürgermeister gemeinsam 
beantworten und erläutern. Vor allem äußern die Gemeinderäte ihre Hochachtung für die 
verschiedenen Förderangebote, die die Ellefelder Grundschule bietet und das Engagement der 
Lehrerinnen und Lehrer auf diesem Gebiet, um den Kindern bestmöglich zu helfen. Das bedingt auch 
eine gute Zusammenarbeit mit dem Schulträger. 
 
Der Bürgermeister dankt Frau Hahn und Frau Kober herzlich für die umfassenden Informationen zur 
Schule und schließt seine Information zur Fortschreibung des Teilschulnetzplanes an. Die Gemeinde 
Ellefeld gab dazu eine Stellungnahme ab, die den Gemeinderäten im Sachbericht der 
Beschlussvorlage ausgehändigt wurde. 
 
Dazu gab es keine weiteren Fragen der Gemeinderäte. 
 



Gemeindeverwaltung Ellefeld 

Protokoll der Sitzung des Gemeinderates vom 28.02.2024 

 

 
Seite 9 von 10 

 

  

Beschluss Nr.  2024-02-B07 
 
Der Gemeinderat der Gemeinde Ellefeld stimmt der Fortschreibung des Teilschulnetzplanes für die 
allgemeinbildenden Schulen im Vogtlandkreis mit Stand Januar 2024 für den Teil, der die Belange der 
Gemeinde Ellefeld betrifft, unter Beachtung der folgenden Anmerkungen zu: 
 
Die Anzahl der lernenden Kinder war in den letzten 10 Jahren mit wenigen Abweichungen stabil. Die 
aus der Schulnetzplanung 2019 prognostizierten Schülerzahlen haben sich nicht bestätigt, sondern 
wurden jeweils deutlich übertroffen. Entsprechend gehen wir davon aus, dass auch die Schüleranzahl 
im aktuell vorliegenden Plan zu niedrig angesetzt sind. 
 
Des Weiteren wird auf die Stellungnahme (siehe Anlage) verwiesen. 
 
 
Gesetzliche Anzahl der Gemeinderäte: 15 + 1 (16 Sitze, 1 Sitz ist unbesetzt) 
Anzahl der anwesenden Gemeinderäte: 11 + 1 
Ja – Stimmen: 12 
Nein – Stimmen:  - 
Enthaltungen:  - 
Aufgrund § 20 SächsGemO befangen: - 
 
Bei der Behandlung und Beschlussfassung haben keine Mitglieder des Gemeinderates mitgewirkt, für 
die nach § 20 SächsGemO ein Mitwirkungsverbot besteht. 
 
 
Zu Punkt 13 der TO: 
 
Beschlussfassung zur Aufkommensneutralität der Grundsteuer 
 
Aufgrund der fortgeschrittenen Zeit wird dieser Tagesordnungspunkt auf die nächste Sitzung vertagt. 
 
 
Zu Punkt 14 der TO: 
Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Informationen durch den Bürgermeister: 
 
• Die Wehrleiter der Feuerwehr sind in der neuen Schutzkleidung erschienen und stellen diese mit 

all ihren Eigenschaften und Vorteilen zum Schutz der Kameradinnen und Kameraden vor. Sie 
bedanken sich noch einmal für die Anschaffung dieser Kleidung. 

 
• Der Bürgermeister informiert über die Jahreshauptversammlung der Feuerwehr am 17.02.2024: 

o Fünf Gemeinderäte waren mit vor Ort. 
o einige aktuelle Zahlen des Berichtsjahrs 2023:  

  56 Einsätze, 35 aktive Kameraden, 16 Kinder in der Jugendfeuerwehr, 11 Mitglieder der  
  Alters- und Ehrenabteilung 

o Ausblick – nötige Beschaffungen in den nächsten Jahren:  
Wärmebildkamera, Sicherheitsgurte, Schutzhelme, Ersatzbeschaffung LF8, Zisterne Juchhöh 

▪ ohne Fördermittel nicht möglich 
▪ die Verwaltung wird sich Mühe geben, alles zu ermöglichen 
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• An der Straße des Friedens wurden die Weißdornbäume geradegerichtet. Ein Baum musste 
entfernt werden, weil er innerlich verfault war. Eine Neupflanzung wird demnächst geschehen. 

 
• Oberhalb des Göltzschtalblickes wurden 24 Pappeln gefällt, die eine Gefahr darstellten, da sie 

nicht mehr gesund waren. Ebenso muss beim Sportplatz mit einigen Pappeln verfahren werden. 
 

• Aufgrund der besseren Witterung konnten erfolgreich Messungen zur Fehlersuche des 
Kabelfehlers der Straßenbeleuchtung Am Graben durchgeführt werden. Der Fehler ist gefunden 
und die Reparatur des Kabels ist im Gange. 

 
Zu Punkt 14 der TO: 
 
Informationen und Anfragen der Gemeinderäte 
 
keine 
 
 
 
 
 
 
 
 .............................................................................   .............................................................................  

Bürgermeister Schriftführerin 
 
 
 
 
 
 .............................................................................   .............................................................................  

Gemeinderat Andreas Kühn Gemeinderat Bernd Bauer 


